

**SEMAINE DE PRIÈRE  
POUR L'UNITÉ DES  
CHRÉTIENS  
DU 18 AU 25 JANVIER**

Pour le 13<sup>e</sup> arrondissement, prière le **samedi 18 janvier 2025, à 16h** à l'**église de Saint-Jean des Deux Moulins**, 185 rue du Château des Rentiers, 75013



Qu'ils soient

**Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2025**

" **Le crois-tu ?**" Jean 11,26  
1700<sup>e</sup> Anniversaire du Concile de Nicée

Prière pour l'unité des chrétiens dans les 5<sup>e</sup> et 13<sup>e</sup> arrondissements

**Samedi 18 janvier 2025, 16h**

Église Saint-Jean des Deux Moulins  
185 rue du Château des Rentiers, 75013 Paris  
Métro : Place d'Italie (lignes 5, 6 et 7)  
Bus : 27, 57, 67 et 83 (arrêt Les Alpes)

**PELERINAGE EN TURQUIE EN 2025**

**Pèlerinage pour les étudiants et jeunes professionnels (18-35 ans) en Turquie** du 5 au 12 juillet 2025, à l'occasion des 1700 ans du concile de Nicée, 1<sup>er</sup> concile œcuménique. Après une randonnée de quelques jours en Cappadoce, le pèlerinage finira par la visite des villes de Nicée, Chalcédoine et Istanbul (ancienne Constantinople). **Prix : 1455 euros. Pré-engagement (300 € d'arrhes) demandé avant le 15 janvier.** Informations auprès du père Jean Basile : [jean-basile.gras@notredamedelagare.fr](mailto:jean-basile.gras@notredamedelagare.fr)



**Séjour de vacances Paroissial pour les 9-15 ans**

**Du 15 au 21 février 2025**, la paroisse et l'aumônerie organisent un camp de vacances pour les 9 à 15 ans à Liesse Notre-Dame, dans l'Aisne. Au programme: jeux, veillées, activités, temps spi... le tout dans un esprit fraternel, convivial et spirituel. Prix : 300€. Renseignements, inscriptions et aides financières auprès de Louise : [aumonerie.ndg13@gmail.com](mailto:aumonerie.ndg13@gmail.com) - 01 45 83 28 30

**Vous êtes nouveau venu sur la paroisse** et souhaitez être informé de son actualité en recevant en ligne la feuille d'informations paroissiales, **inscrivez vous à la Newsletter de Notre-Dame de la Gare** en adressant un mail avec vos nom, prénom et adresse à [paroisse@notredamedelagare.fr](mailto:paroisse@notredamedelagare.fr)

**NOUVELLES PAROISSIALES**

Baptême de Raphaël NGUYEN, Zacharie PUECH ALCUAZ et Shadya RENE  
*Portons les dans nos prières*

Paroisse notre Dame de la Gare : église 2, place Jeanne d'Arc 75013 Paris  
Maison paroissiale et adresse postale : 8 rue Dunois 75013 Paris 01 45 83 47 34  
<http://notredamedelagare.fr/>



**Dimanche 5 janvier 2025**  
**Épiphanie du Seigneur**

**L'instant présent(s)**

De retour après les vacances d'hiver, appelées encore « vacances de fin d'année » ou - pour les plus audacieux - « vacances de Noël », une question agite les cours de récré depuis la maternelle jusqu'au lycée. « Alors, t'as reçu quoi sous le sapin ? » Cette interrogation est d'autant plus légitime que les cadeaux concluent la lumineuse scène d'évangile de notre fête de l'Épiphanie.

Mais justement : les présents dont nous parle saint Matthieu sont offerts à Jésus ! Dans une émouvante vidéo de l'INA tournée en 1987, des personnes âgées évoquent ce qu'était Noël avant 1930. Le mythe de l'orange se vérifie : provenant d'un pays chaud, ce fruit était souvent le seul cadeau offert aux enfants comme un signe de la lumière - qui brille malgré le froid de l'hiver. La dite orange était réservée aux plus jeunes et dégustée petit à petit, jusqu'au jour de l'an - pour les grands, pas de quartier !

Pour les enfants d'alors il était surtout question d'offrir des cadeaux au Petit Jésus, s'inscrivant dans la continuité du geste des Rois mages. Il est vrai que leurs trois présents sont hautement symboliques et confessent les caractéristiques de Jésus : l'or représente la royauté et l'encens la divinité ; la myrrhe enfin préfigure l'ensevelissement de ce Dieu qui vient dans notre monde pour le sauver en s'offrant sur la Croix.

Mais les Mages n'ont pas épuisé les idées de cadeaux pour le Roi des rois. Restons encore un instant devant la crèche. Contemplons le dénuement dans lequel le Verbe Éternel est mis au monde, donné au monde. Ce Divin enfant ne demande rien mais il a besoin de tout : offrons-lui notre considération, notre silencieuse adoration, offrons-lui nos prières. Au titre des fameuses résolutions pour la nouvelle année, quoi de mieux qu'un engagement à prier vraiment tous les jours ? Le matin ou le soir, prenons au moins quelques secondes pour nous souvenir que « Dieu a tellement aimé le monde qu'Il a envoyé Son Fils » (Jn 3, 16).

Puisque l'amour de Dieu est indissociable de l'amour du prochain (cf. Mc 12, 31), une autre « idée cadeau » serait d'offrir quelque chose aux autres pour l'amour de Dieu. De nombreux jeunes de l'aumônerie ont préparé des « boîtes de Noël » contenant un attirail pour réchauffer le cœur et le corps de ceux qui vivent dans la rue. Ces cadeaux ont été distribués à Noël et nous invitent à relever le regard, dans une attitude de partage et d'attention à l'autre. Tant de pauvretés nous entourent, visibles ou invisibles...

La liste pourrait être encore longue mais il nous faut mentionner un autre cadeau de circonstance en cette fête de l'Épiphanie ; la traditionnelle galette, toute dorée, est signe elle aussi de la Lumière de Noël qui éclaire nos ténèbres et dissipe notre flemme de revenir de vacances. Elle est le signe du partage - qui pourrait en manger une tout seul ? Elle nous rappelle (par la découverte de la fève) la dignité infinie que nous avons reçue au baptême, nous configurant au Christ et nous rendant non seulement prêtre et prophète, mais aussi roi. Puissent ces cadeaux offerts à Jésus nous réchauffer aussi le cœur ! Bonne fête de l'Épiphanie et sainte nouvelle année !

Père Baptiste Javaloyès

